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鸡年股市小心被斩
! ! ! !鸡年股市在立春的节气中以
!"#$点开盘，展开了新的征程。春
季行情即将来临，今年的春季，股
市是春意盎然还是春寒料峭，还需
继续观察，因为现在的市场变数太
大也太多了，各种可能性都有。

% 月份只剩下 "& 个交易日，
市场的基本面值得关注如下几点：
第一，多关注一下新股。从去

年第四季度起新股发行速度加速，
每周 "%至 "'个新股的发行节奏，
令市场目不暇接。这当然会影响二
级市场，但影响市场的除了量的增
加外，更重要的是一些劣质股票也
跟着出笼了。春节后第一天开市就
发行的那个“白银有色”，即便 "(&)

元低价发行，发行市盈率还是高达
''#倍，这不仅在中国股市创下了
历史纪录，在世界股市中也闻所未
闻。支持国企改革也不能这样不顾
市场的承受能力、不顾市场的基本
规则的，当然这样的股票发行，市
场还是照抢不误，发行的中签率也
会向市场传递新股供不应求的信
息，也许上市后也会炒高股价 *

倍，就像当年 "+)元发行的海普瑞
那样，恶炒没商量，但最终留给市
场的是什么呢？可以说“白银有色”
如此离奇的发行市盈率，给市场提
供了一个信号。

第二，要关注年报行情。%月
份起，年报行情渐起高潮。年报的

看点除了业绩、未来布局之外，最
重要的还是分配方案。现在玩高送
转的几乎都是那些次新股，上市几
年后将 ,-.和定向增发高溢价搜
刮来的资本公积金通过高送转不
断将股权摊薄，以完成高价变低
价、低价再炒到高价的资本游戏，
玩的都是套路，不过这种套路玩多
了，就要注意风险。追逐高送转行情
还是要看大盘处于什么市道，有句
股谚说得好：牛市扩股，股子股孙一
大帮；熊市中扩股，除权要除掉老
命。这两年由于市场走势疲弱，除权
中损兵折将的比较多，今年的年报
行情能否改变颓势，还需观察。

第三，关注“明天系”是咋回

事。春节期间，对股市中的大鳄“明
天系”传闻颇多，事实如何不得而
知，但开市首日，在跌幅前列中几
乎都是这个系的影子股，所以对市
场的影响也不可小觑。
第四，密切关注外围市场。春

节长假期间，美国的特朗普新政将
世界搅得一惊一乍，尽管到目前为
止特朗普对中国还没有出手什么
新政，但不得不防。特朗普雷厉风
行且难以预料的个性已经引发股
票市场、黄金市场、外汇市场、商品
期货市场等宽幅震荡，各种能预测
的风险那还不算风险，最大的风险
是没有预测到的事件发生，所以世
界经济和国际关系都需要有一个

磨合期，在这一切都有可能的市场
中，中国股市当然难以独善其身。
按公历算，去年股市缩水近两

成；按农历算，已经过去的猴年股
市还涨了一成多。现在鸡年的股市
交易已经拉开帷幕，鸡年行情也不
奢望鸡犬升天，股民们不被股市当
“白斩鸡”斩就不错了。在鸡年股市
中期望值不要太高，手中要有点基
本仓位，比例多少因人而宜，认认
真真对自己的仓位做做短线差价，
开春了，市场的节日情结渐渐散去
了，冬天渐渐远去，春意盎然的鸡
年中应该有一波中级行情，那这些
基本仓位就是最好的获利筹码。
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右侧投资才是顺势而为（上）
! ! ! !顺势而为是投资成功的关键，
也是投机成功的真谛！这是我们专
栏长期以来一直强调的观点，也是
普遍被投资者认同的投资和投机成
功的秘诀。然而，知道道理的人很
多，但是在实战中往往不按照顺势
而为原理操作的人却比比皆是。为
什么如此呢？有人经过统计，认定投
资者在实战中以左侧交易为主，而
非右侧交易才造成投资和投机不能
顺势而为的主要原因。

那么什么叫“左侧交易”/什么
是“右侧交易”呢？所谓“左侧交易”

就是指交易者在行情一路下跌时买
入，价格下跌成为买入的最大动因，
而且价格跌得越厉害，买入欲望越
强烈。按照商品学原理，价格越低，
购买者越愿意买入商品。比如双十
一或双十二活动，市场打折，由于价
格便宜，吸引了许多许多贪图便宜
的消费者蜂拥而至，从而让很多消
费者得到了实惠。
所谓“右侧交易”是指交易者在

行情止跌，并且已经开始上涨的初
始阶段及时买入，价格止跌上涨了，
才成为买入的最大动机。

有很多投资者比照商品学原
理，非常喜欢在股票价格下跌后择
低买入，尤其喜欢在一路下跌、股价
走势形成下降通道时买进，甚至补
仓和增仓也是比照上述方法进行。
结果，投资者没有看到逢低买入后股
价大涨。恰恰相反，逢低在左侧交易
者往往买进后就被套，补仓或增持后
就被套，根本没有看到投资者希望发
生的买盘踊跃、股价大涨的局面。
事实上，股价走低在实战中没

有表现出交易者疯抢买入的局面，
反而触发卖盘的抛售，令股价越低

越下跌，与商品降价触发买入欲望
大相径庭。这是一切投资或投机市
场的共性。
大家都知道，鞋子分左右脚，袜

子是不分左右脚的。但是投资者的
交易习惯是有左右区别的，有左侧
交易习惯者，更有右侧交易习惯者。
所有投资品价格按时间转换成

图形都是起伏震荡，有高、低点不断
循环的，一个循环中，左边是由高点
跌到低点，右边是从低点涨到高点。
在左边由高到低的过程中买入的叫
做左侧投资，而从中间低点展现后

拐头向上，由低到高的过程中买入
的就叫做右侧投资。

左侧投资实质上是逆势交易，
在价格一路下跌中买入，形同主动
用手接下坠的飞刀，提前介入等待
从高到低后再从低到高的价格转
换，很容易抄底抄在半山腰，一买就
套。熊市难言底，容易下跌的弱势股
往往价格一泻千里，底下有底。低而
复低是经常发生的，有的弱势股常
常会跌过头，股票价格与价值的偏
离是经常发生的，有的偏离会十分
巨大，而且很难在短时间内得到纠
正。在这种情况下，一次失败的左侧
投资足以吞噬数次卖早了的右侧投
资的利润！!待续" 陈晓钟

控制仓位很关键! ! ! !提及仓位相信每位股民都会
有一番感慨，毕竟仓位与盈亏数
目有直接关系，无疑是股票投资
成败关键因素之一。显然，仓位合
理，事半功倍，反之事倍功半。然
而如何控制仓位可说是仁者见
仁，智者见智。比较普遍的是：股
市大涨，行情好了，耳边总能听到
专家们建议股民买股，加仓；股市
大跌，行情不好，又告诫股民减
仓，甚至空仓。市场也比较认同这
种观点。

对此笔者观点恰恰相反。我
的持仓总原则是：指数越低，仓位
应该越重；指数越高，仓位应该越
轻。换言之，多数情况下，跌就减
仓是错误的，涨就加仓也是错误
的。笔者这样认为，是因为曾有过
惨痛教训，刻骨铭心。

那是二十多年前，上证指数从
千点以上一路下行，投资者悉数被
套，几乎无人幸免。那时笔者在“高
手”引导下，逐步割肉减仓，直至抛
光股票，空仓观望，结果股指一直
下跌到 !%'点，那时空仓感觉好极
了！然而好景不长，在政策利好刺
激下，股市见底，反转当日股市就
暴涨，当日涨幅 '$0个股比比皆
是，行情可谓波澜壮阔，股指周涨
幅超过 "$$0，可惜自己错失千载
难逢投资良机，饱尝空仓苦果！后
经笔者多年观察反思研究，才得出
这个持仓原则。
把握住这个原则，让笔者受益

匪浅。就说历史上几次股市极端位

置：股指跌至 11)点时我满仓了；
股指涨到 #$$$点前我空仓了；股
指又跌到 "##+点我又增至重仓；
%$"' 年股指再上 '"$$ 点我又减
为轻仓。事实表明操作正确。
那次重大踏空失误，使我对股

市抄底之说产生怀疑，琢磨多年终
于感悟到，想在极端低位抄底不
可能，想在极端高位逃顶也只是
奢望。就说抄底吧，真正极端低位
出现只有相当有限的资金在买，
然而这其中绝大多数属短线资金
所为，这类资金稍有获利，就逃之
夭夭，剩下的抄底资金寥寥无几，
同场外等待抄底的巨量资金相
比，只是万分之几的比例，如此之

低的概率，真能踏准点位的恐怕
只有神仙了！
既然难以抄到最低位，则在底

部区域买股就是上策，在顶部区域
卖股道理一样，这就同笔者的持股
原则相吻合，是完全合理可行的。
想当初，底部空仓或顶部满仓者命
运都一样，短暂得意换来漫长沮
丧，显然都是做反了。

当然，股市变幻莫测，任何操
作方式都不是万能的，机械式理解
和操作并不可取，股市的波动规律
决定了操作的灵活性。但是有些大
原则是必须掌握的，尤其是极端关
键区域仓位的把握，否则极易犯大
错误，不是左右挨耳光，就是真成
了“辛辛苦苦大半年，一夜回到解
放前”了。

龙世斌

画说
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慎对内幕信息
! ! ! !在两方对阵、博弈较量中，一方
向另一方传递假情报、毒信息可谓司
空见惯，军事战场如此，经济金融战
场亦如此。在股战场，主力机构庄家
通过所谓亲友、熟人向市场散布的所
谓内幕信息。近两年多来，笔者通过
身边股友共闻听过六次内幕信息，并
留意跟踪了这些内幕信息所指称的
个股的走势，我发现买入这些个股的
股民，六之有五是赔钱吃套。最悲催
的是一位女士，她听信了朋友的内幕
信息，在 ++元的价位买入了联建光
电。当她劝说我也买入该股时，我看
了该股的 2 线图，一看，很吓人，在
除权前后，这股已经涨了三波。我不
买，但她对联建光电很乐观，即使已
经被套了半年多，她仍看好，%$"#年
%月份，她还在我耳边悄悄说：（正在
接受中纪委调查的）王某某（指从我
地走上国家统计局高位的一个人）没
事了，联建光电后市肯定要涨。事实

上，王后来被正式立案，并被判刑，而
联建光电也并没有涨。她请我身边的
股友老顾照看她的账户，帮替她申购
新股，"%月 '日老顾打开她的账户，
持有的仍是联建光电，被套近半，亏
损 %&万多。

我不否认某些股民根据内幕信
息买股赚了钱，但这肯定很少见，在
虚虚实实、真真假假内幕信息满天飞
的股市，更多的人恐怕只能是中枪中
毒中计上当受骗被套。道理很简单，
掌握真正的内幕信息的是少数人，大
多数人掌握的信息不可能有用。投资
者在听到内幕信息后，一定要谨慎对
待要保持十二分的警惕，一定要弄明
白，自己离内幕信息源是近还是远，
中间隔了几个人。在决定买入某股
前，一定不能仅仅根据所谓内幕信息
消息，一定要综合上市公司基本面、
股价 2线图走势等等多种原因。
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! ! ! !盘点 %$"# 年的胜败
得失，许多股民其实做得
并不如意。花去了大量的
精力，投入了不少的资金，
换来的却是亏损的无情与
无奈。然而，有输就有赢，
有的股民则在逆境中奋起
和成长，赢多输少，成了笑
傲全年股市的最终赢家。
输也好，赢也罢，所有

的哭笑已然成为过去。如
何在新的一年调整好心
态，重整旗鼓，轻装前进，
乃是摆在每一个股民面前
的实际问题。如果能够在
股市里做到胜不骄，败不
馁，以全新的面貌搏击风

浪，善打硬仗，机会是无处不在的。《商
君书·战法》早已提到：“王者之兵，胜
而不骄，败而不怨。”意思是说胜了不
骄傲，败了不灰心。从股市里着眼，亦
是同样的道理。
在股市里驰骋，胜败乃兵家常事。

一时的赢，不代表以后总是赢；一时的
输，也不代表今后一直输，两者完全是
有可能互相转化的。有的人是性情中
人，常由情绪主导一切，这样的炒股表
现在股市里很容易“受伤”。只有笑看
股市风云，时时把握股市的主动权，不
被股市的输赢牵着鼻子走，不为股市
的成败得失或骄傲自满，或失去勇气，
才是我们新年需要予以认真对待的。
股市没有常胜将军，赢了固然可喜，可
也别把它太当回事，输了毋须沮丧，翻
身的日子仍是完全可期的。即使暂时
的失利，也仅是一次教训而已，反而让
“失败是成功之母”有了现实的教材。

有道是：机会年年有，就看跟谁
走；胜败乃常事，心平坡不陡。机会，从
来都是青睐有头脑、有智慧的人。胜不
骄，败不馁，是在股市里始终保持良好
心态、稳坐钓鱼台的一个重要保证。股
市在，人在，机会就在。

邵天骏


